

La refinería de Deer Park podría enfrentar problemas regulatorios bajo la dirección de Pemex, según expertos

- La refinería de Pemex en Deer Park podría enfrentar problemas regulatorios con la Agencia de Protección Ambiental de Estados Unidos (EPA, por sus siglas en inglés).
- Esto debido a que carecerá del apoyo de Shell para operar las instalaciones. EPA cerró recientemente las operaciones de una refinería en la isla caribeña de Saint Croix.
- La compra de 50% restante de la refinería de Deer Park representará un costo de 596 millones de dólares en efectivo. Estos recursos serán financiados por el gobierno mexicano

La refinería de Deer Park que adquirió Pemex de Shell podría enfrentar problemas regulatorios en Estados Unidos. Esto de acuerdo con expertos con «conocimiento de la materia, historia institucional y la situación actual de Deer Park», que consultó la firma Mexico Energy Intelligence.

Existe precedente de una situación similar. La Agencia de Protección al Ambiente de Estados Unidos (EPA, por sus siglas en inglés) detuvo las operaciones de una refinería en la isla caribeña de Saint Croix en mayo de 2021. La clausura se debió a diversos riesgos a la salud pública y por no cumplir con mandatos ambientales, señaló Mexico Energy Intelligence.

«No se ha dicho en público la preocupación que existe por este evento y sobre el futuro de la refinería de Deer Park bajo la dirección de Pemex», señaló George Baker, editor de Mexico Energy Intelligence.

«Decir 'gerencia de Pemex', sin embargo, es sesgar la verdad; sería mejor mencionar la 'dirección de AMLO' para reflejar el estilo microgerencial en asuntos de gobernanza relacionados con Pemex», añadió.

Pemex pierde a Shell, socio estratégico en Deer Park

Mexico Energy Intelligence señaló que la decisión de comprar Deer Park está más relacionada con las políticas que impulsa AMLO que con un análisis económico. Esto principalmente por la carga financiera y operativa que representará refinar crudo mexicano en Estados Unidos.

Además, al ser Pemex la única propietaria de Deer Park, Mexico Energy Intelligence listó las pérdidas operativas para la petrolera mexicana. Pemex ya no tendrá acceso al personal directivo y técnico de Shell; tampoco tendrá acceso a su propiedad intelectual, ni a su cadena de proveedores.

La refinería de Deer Park también sufrió una reducción en su calificación crediticia por parte de Moody's. Esto debido a que tampoco contará con el apalancamiento de tener a Shell como socio en este proyecto, destacó la firma.

Apoyo incondicional a decisiones de Pemex

Actualmente el gobierno mexicano ha reafirmado el apoyo que proporcionará a Pemex con el objetivo de «rescatarla» de los «malos manejos» de administraciones anteriores.

Sin embargo, el Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF) conformado por las autoridades mexicanas en la materia, han señalado a Pemex como una de las contingencias más preocupantes para el país.

Y la compra de 50% restante de la refinería de Deer Park representará un costo de 596 millones de dólares en efectivo. Estos recursos serán financiados en su totalidad por el gobierno federal mexicano, de acuerdo con el reporte de estabilidad financiera del Banco de México (Banxico).

«Los apoyos otorgados a la empresa por el gobierno federal mitigan su riesgo de refinanciamiento en el corto plazo; no obstante, (Pemex) mantiene un elevado nivel de endeudamiento y una importante carga fiscal», advirtió Banxico.

Algunos de los expertos consultados por Mexico Energy Intelligence señalaron que si la intención era la compra de una refinería, se hubieran enfocado los esfuerzos para este proyecto desde el inicio de la administración. Esto en lugar de utilizar dinero público para la construcción de Dos Bocas.

Pero un reporte de Banxico sobre las economías regionales ha mencionado que existe apoyo en Tabasco para la construcción de la refinería de Dos Bocas debido a la activación económica que ha detonado en el sureste mexicano.

Además, Pemex ha mostrado una disminución en sus pérdidas en el informe del primer trimestre del año, así como a un aumento en sus ingresos por una mayor exportación de petróleo después del periodo más álgido de la pandemia.